

Industria y Turismo pierden terreno en mercado laboral

REGIÓN. El índice de desempleo para el trimestre junio-agosto llegó a un 9,2%, cifra más baja en la comparación anual, pero sobre el promedio país.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Un retroceso en la ocupación de los sectores Industria y Turismo destacó en el informe de desempleo del INE correspondiente al trimestre junio-agosto de este año y que se situó en un 9,2%, siendo más bajo en la comparación anual (9,4%), pero superior al promedio a nivel nacional (8,9%).

En el boletín destacaron las caídas de Industria Manufacturera (-10,9%) y Alojamiento y Servicios de Comida (-10,6%). “La industria manufacturera en la región enfrenta desafíos significativos, evidenciados por una disminución del 10,9% en la ocupación durante el último año. Este descenso es alarmante, ya que la manufactura es un pilar esencial de nuestra economía local”, comentó la gerente general de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alejandra San Miguel, agregando que el sector debe adaptarse y buscar nuevas oportunidades para prosperar.

“Fortalecer la manufactura será clave para asegurar un futuro laboral más estable y dinámico en la región”, añadió.

Otro sector que bajó fue el alojamiento, que está directamente relacionado con el turismo. Al respecto, la gerente general de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Marcela Pastenes, indicó que esto “va de la mano con

“Hay una situación económica compleja que deriva en una menor capacidad de consumo de las personas”.

Marcela Pastenes
 Gerenta general CRCP

“A nivel nacional y regional, las tasas de participación y ocupación siguen estando en niveles de hace 10 años”.

Alejandro Corvalán
 Economista UVM

una situación económica compleja que deriva en una menor capacidad de consumo de las personas y, por ende, de adquirir o acceder a productos, servicios y experiencias”.

Pese a ello, destacó la actividad turística que se registró en julio, “donde las pernnoctaciones totales en la región experimentaron un alza de 5,1%, producto del período de vacaciones de invierno; no obstante, estas cifras no han sido suficientes para revertir la tendencia a la baja”.

INFORMALIDAD: LEVE BAJA
 Además, reparó en la tasa de ocupación informal, que alcanzó un 29,5%, disminuyendo



MIGUEL CAMPOS

EMPLEO EN ALOJAMIENTO Y SERVICIOS DE COMIDA MOSTRÓ UNA BAJA.

0,8 puntos porcentuales. “Si bien se trata de la primera caída durante el año, es importante no perder de vista que aún enfrentamos una economía regional estancada y con baja capacidad para generar nuevos puestos de trabajo”, observó.

El seremi de Economía, Marcelo Arredondo, enfatizó que en un trimestre en que la mayoría de las regiones del país aumentaron el nivel de desempleo, en la región se mantuvo.

De la misma forma, también remarcó el retroceso de la actividad informal, remarcando que “con la promoción de la formalización laboral, la colocación de incentivos sectoria-

les y capacitaciones de trabajadores, se está buscando mejorar el mercado del trabajo en la región”.

Por su parte, el economista Alejandro Corvalán, de la UVM, subrayó que tanto Industria como Turismo “son sectores que por diversas razones han ido a la baja en los últimos años”. Agregó que “a nivel nacional y regional, las tasas de participación y ocupación siguen estando en niveles de hace 10 años”.

“Se ha instalado un concepto de desempleo estructural y que, a mi juicio, ratifica un diagnóstico respecto a la existencia de una emergencia laboral no declarada”, cerró. **CE**